

する保護者は、仕事上の様々な事情から子どもの迎えの時間に遅れることが多々あり、延長保育の希望が多いと聞く。延長保育の更なる拡充策を検討せよ。

市長 今後、必要に応じて延長保育の更なる充実を検討するとともに、企業等の子育て支援推進への働きか

高齢社会を迎え、将来を見据えたまちづくりを



自由民主クラブ 渥美 典尚 議員

議員 本市では生産年齢人口の比率は年々減少し、老年人口の比率は増加している。今後、人口減少も予測される。市の対応を伺う。

市長 高齢化が進み人口が減少傾向にある井の頭地区から地域ケアネットワークの取り組みを進めてきた。

議員 人口減少対策として生産年齢世代に選ばれ続けるまちづくりが重要だ。居住者の新陳代謝が起きる新たな仕組みが必要ではないか。自治体主導の空き家の借り上げ・又貸しシステムや持ち家を担保にした融資制度の活用を検討せよ。

議員 市民の仕事と生活の調和の実現に観光振興の視点を生かしてほしい。市内の観光スポットについて市民に積極的に周知することにも、市外への情報発信にも同様に取り組むべきだ。

ワークライフバランスの実現に観光振興の視点を



自由民主クラブ 伊東 光則 議員

議員 市民の仕事と生活の調和の実現に観光振興の視点を生かしてほしい。市内の観光スポットについて市民に積極的に周知することにも、市外への情報発信にも同様に取り組むべきだ。

市長 インターネット

創的な事業を生み出せる仕組みづくりを支援したい。

議員 東日本大震災の被災地に、三鷹市民が観光で訪れることは有意義だ。東京都の被災地応援ツアーの活用について所見を伺う。

市長 現地の支援策に有効と考える。1泊3千円の補助等についてPRしたい。

ごみ処理の効率化で資源を有効に活用する仕組みを



自由民主クラブ 後藤 貴光 議員

議員 水分の多い生ごみ焼却には補助燃料を多く使う。堆肥化への対策を伺う。

市長 エコ野菜地域循環モデル事業で、給食残さ等を堆肥化し活用するなど資源の地域循環を図っている。

議員 他市では生ごみ専用収集による堆肥化、減容処理、学校を拠点に児童・生徒・地域住民が家庭の生ごみを持参しての堆肥化等の事例もある。環境配慮などの点からも、①生ごみの焼却以外の処理方法の検討状況②学校での拠点収集への対応について所見を伺う。

市長 ①バイオガス化等、

観光振興を体系的に推進し地域経済の活性化を図れ



自由民主クラブ 穴戸 治重 議員

議員 三鷹市の更なる地域経済の活性化策として、観光振興をしっかりと位置付け、推進する必要がある。観光振興の体系的な推進には観光推進計画(仮称)の策定が求められる。所見を伺う。

市長 第4次基本計画等に

など、観光協会と連携しながら事業展開を考えたい。

議員 この事業のコンセプトに「江戸」を提唱したい。

議員 被災地の応援の拠点となる東日本応援ショップは、3月31日で営業を終了する。東日本の物産販売の今後の支援について伺う。

市長 現在の運営受託者が4月から新たに店を開設しまちづくり三鷹も応援していく。継続の可能性が見えてきたことを幸いに思う。



大沢の里水車経営農家の社会科見学

スマートウェルネスシティ三鷹を掲げて推進せよ



自由民主クラブ 田中 順子 議員

議員 スマートウェルネスシティ(市民が明るく元気に健康で幸せに暮らせるまちづくり施策)の取り組みが広がっている。本市も新たに整備される健康・スポーツ拠点施設の誕生を機に、健康寿命を延ばし、医療費の負担を軽減するため「スマートウェルネスシティ三鷹」づくりを中心施策に位置付け、本格的に取り組むべきだ。健康づくり施策について所見を伺う。

市長 高齢者の生きがい活動の充実や社会参加の促進、生活習慣病予防等に役立つ事業などを実施している。提案を参考に更に取り組みを強化したい。

議員 健康施策を更に進めるには、全市民が健康な都市づくりに参画することが大切だ。国体開催やスポーツ拠点の誕生を機に体育施設のネットワーク化や各地域スポーツ団体等との連携の強化を図ってはどうか。

議員 健康づくりを推進し、健康長寿社会の実現を目指す。体育施設のネットワーク機能や情報発信の充実を図り、各団体等と連携を強化してスポーツ活動を通して市民交流を推進したい。

議員 現在の教育がいかに危機的状況にあるか再認識

は教育であり「競争よりも学ぶことの楽しさ」と言うゆとりはない。国際競争力も求められている。競争原理について見解を伺う。

議員 教育での過度な競争は子どものやる気を失わせてしまうため、適度な競争を十分取り入れていく。

議員 愛国心の養成を正面から教育に取り入れていくべきだ。なぜ「愛国心」という言葉を出せないのか。

教育長 誤解への配慮と考へる。特段、使わなければならないとの認識はない。

議員 いわゆる戦後教育の問題点は何か。見解を伺う。

教育長 新しい教育基本法にも規定された教育の目的は、戦前戦後を問わず普遍的なものとして認識している。

議員 古事記は国の成り立ちを示す大変意義深い歴史書であり、神話を用いた万人への分かりやすい歴史教育を取り入れるべきだ。

教育長 新学習指導要領に基づき、今後適正に扱われていくものと受け止める。

〈その他の質問〉教育行政について

市民の声は市民参加と職員のフィールドワークで



自由民主クラブ 石井 良司 議員

議員 首長のマニフェストに対する市民の要望は多様化・高度化している。市民参加と首長のマニフェストの位置付けについて伺う。

市長 基本計画の策定等に当たり、マニフェストで示した施策の方向性を反映しつつ、今後も多層的、多層的、民主的なプロセスを大切に市政運営を進めたい。

議員 討論会「まちづくりディスカッション」や「まち歩きワークショップ」など様々な市民参加手法で各種計画や事業を進めてきた。手法選定の考えを伺う。

市長 討論会や審議会等、

議員 職員が積極的にフィールドワークを行い、静かなる市民の声を吸収せよ。

市長 私も職員もまち歩き、政策や各種計画等に反映させたい。

議員 読書活動の拠点となる図書館では、ICT化の

議員 読書活動の拠点となる図書館では、ICT化の

誰もが利用しやすい図書館の環境整備を



公明党 赤松 大 議員

議員 読書活動の拠点となる図書館では、ICT化の